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区分 内容
これから先の経済的な見通しがつかないので不安です。売上も７、８割減となり困っています。自分たちのよ
うな人がたくさんいると思いますが、何とか経済が動いてくれることを願います。
市内からどんどん店舗が閉鎖されているので、補助金を出すなり、市独自のプレミアム商品券を出すなり、企
業誘致をするなりして、加賀市が発展するようにしてほしいです。
市独自の新型コロナウイルス対策をお願いします。特別給付金等。
観光業の従業員の雇用を守る取組をしてほしいです。休業しているところが多いです。

商業施設を整えてほしいです。食品ばかりではなくて。

若い人は、大学進学等で県外に流出するので、いずれは戻りたいと思えるよう、若い人の意見を聞く機会を増
やしてほしいです。
観光客も含め、集客できる店を１か所に集めてみてはどうでしょうか。加賀市が大好きなので、すてきな町に
なるといいなと期待しています。

免許を返納し、交通の便が悪いので困っています。北陸鉄道バスの運行回数を増やしたり、停留所を増やした
りしてほしいです。老人は困っていますのでお願いします。

加賀市が生活しやすく住みよい市になりますように願います。加賀温泉駅までバスの運賃が1,000円かかるの
は大変です。ある程度の年齢に半額券があればいいと思います。（80代以上）
高齢者が利用できる公共交通機関を整えてほしいです。
誰でも意見しやすいポストや窓口、メールアドレスがあったらいいです。あるのであれば、分かりにくいので
分かりやすくしてほしいです。
市や市政に対し一般市民の目線で感じ、見たような事由を受付ける窓口がほしいです。要望、要請、陳情等を
気軽に発言できる、または相談窓口があってもいいのでは？ぜひお願いします。
私たちの意見は、どの場面で、誰に伝えればいいのでしょうか。（例　ごみ袋の縛る部分が細すぎる等）
個人の市政への要望等は、どういうプロセスで伝えればいいのでしょうか。よく分かりません。
市民にも分かりやすい情報発信をお願いします。

広報広聴
（続き）

市がいろいろと取組んでいることはある程度知っていますが、それらが具体的にどのように市民に反映されて
いるのか、具体的な進捗状況を知らせてほしいです。広報もとても分かりやすいですが、頑張っていることだ
けではなく、ときには困っていること、苦労していること等も市民に知らせてもよいのではないでしょうか。

設問１３　市議会の活動へのご意見・ご要望などがありましたら、お書きください。

「令和２年　市議会に関するアンケート調査結果」　　その他　意見・要望一覧（市政について）

経済対策

公共交通

広報広聴
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区分 内容

人口減少をなんとかしてほしいです。
マイナンバーカード申請者への商品券配布はいいと思います。

新型コロナウイルスについて早急な対応や、とても分かりやすい保育園のお便りもありがとうございます。新
型コロナウイルスを契機に、都内より人口密度が低いことをアピールし、移住の促進をしてほしいです。ア
ピールポイントが温泉だけなので、友達にどんな町か聞かれても答えられません。もっと友達もほしいです。

加賀市の人口が増えるような取組をしてほしいです。

みんなが住みたいと思えるような町づくりを期待します。

日本元気劇場の跡地は現在どうなっていますか？人口減少対策の具体的な方策は？宿泊施設を助ける観光地の
充実をお願いします。

もっと若い人が住みやすいようにしてほしいです。高齢者だけがいい思いをしていますので、このままだと若
い人が加賀市から転出していなくなりますよ。

人口減少対策
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ＩＴ化の強化で、ＩＴ関連教育を幼年者のみならず、成人に積極的に行ってほしいです。
作家や職人等のアーティスト村の設置。新しいものづくりをする人が活性化できるとよいと思います。

市民の生活が豊かになるよう市も発展するといいのですが、大企業が少ないので工業分野ではなかなか難しい
と思います。明るい未来になるといいのですが。子どもたちのこれからの人生が明るい未来であることを信じ
て頑張っていただきたいです。かほく市が良い見本だと思います。

市内でバーベキューやキャンプができる場所の設置をお願いします。
国道８号線沿いが他の自治体に比べて活気がありません。敦賀市や七尾市の方が発展しています。
末端の人が動いているのは分かるが、上の人の動きが見えてこないです。新聞や市報を見る習慣が無いので、
別の方法で周知をしてほしいです。若い人が興味を持つような案件について協議をしてほしいです。（例　校
則など）

古九谷の杜について、よく家族や学生などが利用し楽しんでいる姿を見ますが、あちこち壊れたまま放置され
ていて残念です。池を直すだけではなく、市民に寄り添って細かな部分までアフターケアをしてほしいです。

若い人が働ける、企業誘致に力を入れてください。

市議会とは関係ないかもしれませんが、農地売買の規制が非常に厳しく、家庭事情や事業者からの依頼で、売
りたくても売ることができません。市の活性化にも繋がると思いますので、規制緩和をぜひよろしくお願いし
ます。

山代温泉地区で文化財保存等の意見が上がっても、どうしてよいか連絡方法が分からない。具体例　①専光寺
の太鼓堂が消滅した。②御薬師八十八箇所巡り等の補助をしてほしい。

加賀市内で新型コロナウイルス陽性者が増えているなか、３密を防ぎながらの防災訓練は本当に安全なのです
か？誰が責任を取るのでしょうか。

新型コロナウイルスに係る市職員の待遇や休みの取り方、いろいろな補助金の手続きをするうえで正規職員と
会計年度任用職員の仕事内容はどのように扱われましたか。同市民として不本意な休みの取り方にならないよ
うにしてください。

市職員のパート時給が低すぎます。
決定した事案に対して柔軟な対応がされていません。一度決めたことはもう覆さないという態度です。（例
ごみ集積場所の変更、増税）
市長は、市民のささやかな要望をくみ取ることが義務だと思います。

まちづくり
全般、その他
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子ども福祉にもっと力を入れてほしいです。若者世代が生活しやすい環境づくりをしてほしいです。
これからの加賀市の発展のために、子育て支援に力を入れていただけたらと願っております。

４月28日以降に生まれた新生児にも、他市のように金銭支給をしてほしいです。また、現在、任意接種のロ
タウイルスワクチンが２回接種で２万円以上かかり、金銭的負担が大きいです。８月以降に生まれた子どもは
無料接種できるが、４月28日以降で７月末までに生まれた子どもは、国の給付金もロタウイルスワクチンも
どちらの対象にも当てはまらず、何か支援をお願いしたいです。
以前、提案されていた東和中学校の校舎改築工事はどうなったのかお尋ねしたいです。

加賀市が子育ての人に優しい市になってきたことが大変助かります。

保育園再編計画の目的、計画、手段をもっと明確に市民に説明していただきたいです。保育園のない市にして
ほしくないです。そのような市で子育てしたいと思えません、私立保育園の導入も視野に入れてほしいです。

人口減少を防ぐための方策を検討してほしいです。若者が子育てしやすいまちづくりをお願いします。

中学生の教科書に、育鵬社（特に歴史、公民）を選ばないようにしてください。子どもたちに戦争の愚かさ、
悲惨さをしっかり伝え、共に力を出し合って平和な日本・世界にしていくのが何よりも大切なことを教えてく
ださい。

ある中学校では生徒が飲酒していると聞きます。教育現場で防止できないでしょうか。

加賀市医療センターの医師の質を高めてほしいです。

加賀市医療センターの看護師の対応が悪いです。上から目線です。評判が悪いです。

税金が高いので引き下げてほしいです。

市民税を引下げてください。高いです。

子育て

税料金

医療センター

教育
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税料金
（続き）

住民税が高いです。また、風の噂でシングルマザーを集い、働き手を増やそうとしていると聞きましたが、わ
ざわざ問題がある人を引き入れるのはどうかと思いますし、今現在の加賀市民の生活レベルを豊かにする様に
働きかけるべきではないでしょうか。
どこに行っても寂れた町しかなく、若い世代が県外の大学に行きそのまま県外で就職してしまうところにもっ
と力を入れていくべきではないでしょうか。

夜でも安心してマラソンやウォーキングができるように、街灯を増設してほしいです。子どもたちの安全のた
めにもお願いします。

錦城東小学校裏のランニングコースの整備をしてほしいです。健康づくりのための場を増やしてほしい。夜で
も走れるように街灯がほしいし、横の草の手入れをしてほしいです。
ランニングしやすい道を増やして、市民の健康づくりをしてほしいです。

海辺方面（釣場等）にごみがたくさん落ちています。看板などを設置してもっと町をきれいにしてほしいで
す。町がごみだらけです。

山田町で時々、道路に家庭ごみが捨てられています。ごみのポイ捨てについて何か取組がありませんか。

山田町に共同墓地を設置してください。お願いします。

町民運動会を実施してほしいです。

中央公園のトイレをもっと近代的にしてほしいです。

その他
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加賀市の人口減少対策として、大学の誘致はどうでしょうか。近くの小松市、白山市、野々市市はあるのに、
なぜ加賀市に誘致できないのでしょうか。
加賀市医療センターの充実として、加賀市出身の医師を招致してもらえばどうでしょうか。
新型コロナウイルス対策として、特定の病院をコロナ患者専用病院にしてはどうでしょうか。

東京都千代田区が新型コロナウイルスに伴う給付金15,000円を区民に配布する決定をしました。ぜひ加賀市
での配布を心より希望します。宮元市長を信頼しています。
介護保険料が高いので引下げてください。

新型コロナウイルス対策の強化をお願いします。（ＰＣＲ検査、抗体検査、唾液検査等）

日々生活していく中で生活に欠かせない、水道料金、健康保険料、固定資産税を下げてほしいです。他の地域
に比べて高いです。

住民税が高いです。また、風の噂でシングルマザーを集い、働き手を増やそうとしていると聞きましたが、わ
ざわざ問題がある人を引き入れるのはどうかと思いますし、今現在の加賀市民の生活レベルを豊かにする様に
働きかけるべきではないでしょうか。
どこに行っても寂れた町しかなく、若い世代が県外の大学に行きそのまま県外で就職してしまうところにもっ
と力を入れていくべきではないでしょうか。

夜間の学習スペースの確保（年齢制限あり）、大学生対象の模擬議会の開催
市内施設の大学生割引

高齢者に優しく、住みやすい町づくりをお願いいたします。

加賀市の高齢者たちは、この町に若者は必要ないと思っています。高齢者だけの町にしたいと言っています。
このような町に未来はありません。

加賀市が住みやすい、魅力的な市であることを祈っています。

野々市市に負けず、住みやすい加賀を目指し向上していくことを願います。

魅力ある市にしてほしいです。進学、就職、日々の買い物、病院さえも市外に行くのが現実です。

市の皆さまにはいつもお世話になっており、充実した福祉に感謝しています。加賀市のために、皆さまの御活
躍と御健康をお祈りしています。

今日現在、生活には満足しています。正直なところ、残り少ない人生を好きなことをして暮らせれば、何の問
題もありません。

市民の生活の安泰を希望します。

今年は新型コロナウイルスで何もかも中止になり、観光客も少なくて寂しいです。私は加賀市が大好きです。
いろいろと大変だと思いますが、活気のある市となるよう頑張ってください。

まちづくり
全般、その他


